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Edito 

Un avenir à écrire…  

Le 13 juin dernier, nous célébrions le départ en retraite de Patrick 

Meunier. Pour l’édito de ce nouveau numéro du Journal de 

l’Entreprise Electrique, je souhaitais rendre hommage à un homme 

qui a façonné notre entreprise depuis plus d’un quart de siècle.  

Patrick Meunier, à la tête de L’Entreprise 

Electrique depuis 1997 a été bien plus qu’un 

simple dirigeant ; il a été un visionnaire et un 

développeur passionné qui a laissé une empreinte indélébile.  

Sous sa direction, nous avons atteint des sommets que nous n’aurions jamais 

imaginés en passant de 165 salariés et 11 millions de chiffres d’affaires en 1997 à 

200 salariés et un chiffre d’affaires de 31 millions.  

Il n’a eu de cesse de mettre au cœur de ses préoccupations les salariés de 

l’entreprise et nos clients. L’entreprise a également été pionnière dans notre 

domaine d’activité avec l’obtention de la triple certification Qualité, Sécurité et 

Environnement, source d’amélioration continue. 

Je souhaite remercier chaleureusement Patrick pour tout ce qu’il a apporté à 

L’Entreprise Electrique et son équipe.  

Sa vision, son leadership et son dévouement ont jeté les bases de notre succès 

continu.  

Je suis déterminé à poursuivre son héritage en continuant à innover pour un 

avenir  toujours aussi brillant en intégrant dans nos processus et nos offres les 

enjeux RSE. 
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1 société  
- 5 entreprises opérationnelles 

 
 
▪  

 
 
 
 
 

 
▪ L’EE Clermont 
▪ L’EE Decize - Lapalisse 
▪ L’EE Langeac  
▪ L’EE Saint-Flour - Marvejols 

 
- 1 entreprise fonctionnelle 

▪ L’EE UF 

 
- 1 département 

 
 
 

 

Chiffre d’affaires 2022 
30 183 185 € 
 
 

Effectifs au 01.07.2023 
202 
8 recrutements en cours 

 
 

 
 
L’Entreprise Electrique est certifiée  
ISO 9001    L’ISO 9001 est la norme internationale de système du management de la qualité 
ISO 14001   L’ISO 14001 est la norme internationale concernant le management de l’environnement 

ISO 45001   L’ISO 45001 est la norme internationale de système de management de la sante et de la sécurité au travail.  

 

Fabien RIBIER, 
Président de l’Entreprise Electrique 

Directeur VINCI Energies France 
Lee Clermont et Citeos Clermont 



Départ en retraite de Patrick Meunier  

 

2. 

 



13 juin 2023 au Stade Marcel Michelin 
 

 
Bonjour à tous,  

  

Je tenais simplement à vous dire MERCI. 
Votre amitié m’a touché et j’ai été très ému de recevoir vos messages de 
sympathie et vos cadeaux en cette occasion si importante pour moi. 
Merci également pour les bons souvenirs partagés et les moments de 
convivialité passés ensemble. 
Je suis très reconnaissant et je vous remercie pour toutes les années 
passées à vos côtés. 
Je souhaite une belle continuation à chacun de vous et je ne manquerai 
pas de vous revoir bientôt.  
Et bien sûr merci pour tous les cadeaux que j’ai reçu. 
 Merci encore !  
Patrick Meunier 
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Les marchés obtenus par L’Entreprise Electrique 
 

Entreprise Client Description Durée Montant HT 

  
ENEDIS DR AUVERGNE 

Marché pour les études détaillées et travaux du programme 
d’Affaires - Raccordements Producteurs Basse Tension > 36 
kVA - Lot 7 – Clermont – La Bourboule 

2 ans 1 540 k€ 

PRO IMMO Lotissement Clermont Les Bouys 1 mois 24 k€ 

CLERMONT AUVERGNE 
METROPOLE 

Aménagement de la piste cyclable des boulevards Sud de 
Clermont-Ferrand. 

7 mois  933 k€ 

CLERMONT AUVERGNE 
METROPOLE / COLAS TP 

Extension des tribunes du Stade Gabriel Montpied  
Marché de travaux – Lot 01 VRD 

26 mois 650 k€ 

CLERMONT AUVERGNE 
METROPOLE / EIFFAGE 

Extension des tribunes du Stade Gabriel Montpied  
Marché de travaux – Lot 22 COURANTS FORTS/COURANTS 
FAIBLES 

26 mois 1 685k€ 

  
ENEDIS DR AUVERGNE 

Marché pour les études détaillées et travaux du programme 
d’Affaires - Raccordements Producteurs Basse Tension > 36 
kVA - Lot 9 - Brioude / Langogne 

2 ans 1 430 k€ 

  
ENEDIS DR AUVERGNE 

Marché pour les études détaillées et travaux du programme 
d’Affaires - Raccordements Producteurs Basse Tension > 36 
kVA - Lot 6 – Saint-Flour 

2 ans 1 452 k€ 

 MFP Michelin / Colas TP Périmètre Site - Accès Piétons rue des Planchettes 4 mois 45 k€ 

Ville de Clermont-Ferrand Vidéo Protection – Quartier Gauthière  1 mois 33 k€ 

MAIRIE LE CENDRE Mise en place d’un système de vidéoprotection  4 mois 52 k€ 

COLAS TP Réalisation d’aménagements relatifs à la mise en service du 
réseau bus travaux 

3 mois 58 k€ 

 

Actualités des entreprises 
 

Carnets Rose et Bleu    Fabien DALLE et Coralie LERAULT sont heureux 

de vous annoncer la naissance de Léovan né le 31 mai 2023 
 

REHABILITATION 
de la section A75 Coudes/Issoire  

Nous avons remporté avec le groupement d’entreprises piloté par COLAS TP le 
projet de réhabilitation de la section Coudes/Issoire sur l’A75 pour le compte de la 
DIR Massif Central. Nous portons le projet électricité, il est composé d’un important 

dévoiement fibre optique le 
temps des différentes phases 
de travaux, de la remise à 
neuf de l’intégralité des 
réseaux électriques et fibre 
optique dans l’emprise du chantier, de la pose de PAU (Poste 
d’Appel d’Urgence) et de l’astreinte fibre optique durant les 
périodes de dévoiement. Le chantier va durer entre 2 et 3 ans en 
fonction des tranches qui seront affermies. La partie fibre est un 
point sensible étant donné que la DIR Massif Central héberge sa 
propre fibre et celle du SMAN (Syndicat Mixte de l’Autoroute 

Numérique) qui transporte lui les différents opérateurs. 
En quelques chiffres : Phase I et II – longueur 6.5 km 
- 4 500 m de fibre optique en 

dévoiement 96FO au sol et en aérien 
(Phase I) 

- Idem pour les 2000 m de la phase II  

- 6 boites 96FO dans le dévoiement 
- 2 boites de dérivation 
- Plusieurs km de câble électrique de 

différentes sections de 2.5 à 70 mm²  

- 9 PAU 
- 4 500 m de 2 câbles 144FO et 36FO pour 

la DIR MC 

 

Le chantier est en cours et nous avons réalisé les premiers basculements de nuit (autorisation de coupure uniquement 
entre 0h00 et 6h00 pour le SMAN !), et allons bientôt réaliser le définitif de la première phase… 

|Christophe LEGRAND 

Clermont 

Basculement nocturne 

Passage 

sur les berges de 

l’Allier 

Boite de raccordement 96FO 

4

. 

Langeac 

Saint-Flour Marvejols 

Clermont 

Clermont 



TRAVAUX DU PONT 

DE COURNON 
Le Conseil départemental du Puy-de-Dôme réalise des travaux de réparation sur le 

pont de l'Allier, situé sur la RD212 entre Cournon-

d'Auvergne et Pérignat-ès-Allier. Ces travaux ont plusieurs 

objectifs : pérenniser la structure de l'ouvrage, répondre 

aux enjeux environnementaux et de mobilités douces 

(création de deux cheminements pour les piétons et vélo), faire la jonction avec la voie 

verte Via Allier qui passe à proximité, améliorer la sécurité des passagers, remettre à neuf 

tous les réseaux et embellir le pont. Colas Génie Civil, entreprise mandataire pour la 

réalisation des travaux nous a confié l’installation de feux alternats intelligents, afin de 

créer le moins de nuisances possibles pour les usagers. 

|Christophe DENEBOUDE 
 
 

Ce n’était pas un poisson… 
  

L'espace Gimel a été inauguré le 1er avril 
dernier, en présence de M. François RAGE, 
Maire de Cournon-d'Auvergne et de Mme 
Christine MANDON, 3e Vice-Présidente de 
la Métropole en charge de l'urbanisme. 
Les travaux d'aménagement et de 
végétalisation ont laissé place à un nouvel 
espace de stationnement, en cœur de ville. 
Situé rue du Gimel, le parking donne accès à 

51 places de stationnement dont 2 
places réservées pour les personnes à 
mobilité réduite (PMR) et 2 places pour 
les véhicules électriques (installation à 
venir de bornes de recharge). 

Un Projet qui laisse clairement sa place au végétal, en général. Le 100 % enrobé n’est plus à la mode et la végétalisation 
et autres surfaces plantées et enherbées sont 
désormais de mise. Arbres, arbustes dont de 
nombreux fruitiers, plantes vivaces ou encore 
vignes centenaires préservées agrémentent 
l'espace et créent des îlots de fraîcheur. 
Une belle réalisation en éclairage par bornes 
solaires autonomes sur l’espace principal et 
lanternes Led économiques en périphérie. 
Clin d’œil et merci à nos partenaires 
historiques : la Mairie de Cournon 
d’Auvergne, le Territoire d’énergie 63 et leurs 
équipes associées. 
https://www.clermontinfos63.fr/actualite-20005-cournon-d-
auvergne-l-espace-gimel-inaugure-le-1er-avril.html  

 
|Nicolas BOSTMEMBRUN 
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RENOVATION DES INSTALLATIONS 

DE SECURITE ET DE SURETE DES 

DEPOTS 
DU SYNDICAT MIXTE DES TRANSPORTS EN 

COMMUN DE L’AGGLOMERATION CLERMONTOISE 
ET DE LA LIGNE TRAMWAY A 

 

L’objectif du SMTC est d’améliorer la sécurité et la sureté de ses 
dépôts et de la ligne A en accord avec son exploitant T2C en place sur 
les lieux. Le réseau de transport étant sensible d’un point de vue 
sécuritaire dans l’organisation des métropoles et agglomérations, le 
projet a mené à rénover les installations d’anti-intrusion, de contrôle 
d’accès et de vidéoprotection notamment.  
Les sites ont été fermés et clôturés afin de les rendre étanches aux 
intrusions extérieures.  
La mise en place de barrières levantes complétées par des clôtures et 
des barrières infrarouges remontant sur une centrale de supervision 
permettent une remontée d’alarme et la gestion des accès. 
L’interphonie et les contrôles d’accès ont été remplacés et le 

fonctionnement adapté à l’utilisation interne T2C.  
La vidéoprotection existante a été complétée par l’ajout de nouvelles caméras centralisées au niveau du PCC.  
Le mur d’image du PCC a été également rénové avec un nouveau choix d’implantation pour améliorer son ergonomie et 
son utilisation par l’exploitant.  
Ce chantier structurant pour SMTC et T2C s’est construit dans l’échange pour permettre de répondre aux besoins 
sécuritaires. Le mise en œuvre de ces nouveaux outils offre davantage de possibilités et transforme les usages.  

|Christophe DENEBOUDE 
 
 

La petite Reine redécouvre 
l’Auvergne  

Même si le cyclisme, au travers de ses différentes manifestations 
et courses n’a jamais vraiment boudé notre beau département 
(9 villes étapes et 15 cols, montées ou côtes répertoriées depuis 
2005), l’année 2023 marque le retour en grâce de Clermont-
Ferrand, comme actrice principale de la grande boucle. 
Clermont et le Tour, c’est une vraie histoire d’amour : 2 arrivées 
d'étapes et 13 départs d'étapes depuis 1951. La dernière fois, c’était en 2020. 
Juillet 2023 est donc un mois exceptionnel pour les amateurs de vélo ! En effet, 4 étapes se déroulent à Clermont-

Ferrand et aux alentours, avec des départs, passages et arrivées sur des lieux 
emblématiques comme notamment, la très célébré et 
attendue, ascension du puy de Dôme le 09 juillet, 35 ans après 
la dernière. 
Quelle fierté donc de pouvoir participer, à notre manière, à cet 
événement, au travers du pavoisement de quelques rues 
emblématiques de notre merveilleuse ville (rues des Gras, 
Blatin, 11 Novembre, du Port, Jules Guesdes, etc.). 
Merci à la Ville de Clermont-Fd et auvergne Métropole pour 
sa confiance. 

|Nicolas BOSTMEMBRUN 
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DPF : la Digitalisation au cœur de 
notre organisation 

Le DPF (Digital Project Files) ou dossier d’affaires électronique est 
le digne héritier de nos classeurs d’affaires Quartz. Depuis 2016, 
l’Entreprise Electrique Saint-Flour Marvejols a acquis une riche 
expérience dans l’utilisation du DPF.  
Dans un premier temps, nous avons digitalisé l’ensemble des 
documents qui constituent la vie de chaque affaire (bon de 
commande client, devis, mails, plans…).  
Grâce à notre montée en puissance de notre système de gestion 
CODEX, le déversement de nos commandes d’achats, nos factures 
fournisseurs et nos factures clients s’effectue directement dans 
chaque affaire. A ce jour, nous avons ainsi pu constituer un archivage 
digitalisé de 8 années d’affaires accessibles à tout moment. 

Depuis 2 ans, l’utilisation du DPF concerne dorénavant l’ensemble des salariés. Les personnels de chantier grâce à la 
dotation de tablettes, effectuent leur suivi de chantier, leurs remontées terrain directement dans l’onglet 
chantier du DPF. Ils déposent ainsi les diverses photos et annotent leur plan d’exécution et participent à 
l’amélioration de la traçabilité de nos chantiers.  
C’est ainsi que plus de 5000 documents ont été déposés dans le DPF depuis Janvier 2023. Je tiens à 
remercier chacun des salariés et qui se sont engagés dans cette démarche qui contribue à la réussite de 
la digitalisation de notre entreprise. |Bertrand SIMONIN 
 

PARCOURS PEPINIERE 
« En tant que nouveau membre de 
l’Entreprise Electrique, je vais ce mois ce 

mois-ci me présenter à vous. Je 
suis actuellement le parcours 
pépinière pour me former au 
métier de responsable d’affaires 
à Saint-Flour. Etudiant à 
Polytech Clermont, j’ai intégré 
cette entreprise pour mon PFE en 
février 2022 sous la tutelle d’Alex 
SENNERET. Ces 6 mois ont été 
particulièrement intéressants et 
bénéfiques pour la fin de mon 

parcours d’études. Diplômé en septembre 2022, j’ai eu le plaisir de 
revenir à Saint-Flour en novembre dernier pour rejoindre l’équipe de 
l’Entreprise Electrique.  

C’est ainsi que j’ai intégré le parcours Pépinière qui me permet 
d’acquérir les connaissances nécessaires au métier de RA par le biais 
de diverses formations à Paris et à Toulouse pour des sessions de 1 à 
2 jours centrées sur l’aspect financier, le management, la technique 
et la prévention ; ceci tout en me perfectionnant et en m’exerçant 
auprès de tous mes collègues de Saint-Flour. Le parcours Pépinière 
comporte deux semaines d’immersion et j’ai pu effectuer la première 
à SDEL Rouergue, en Aveyron en avril 2023. Cette période m’a permis 
ainsi de découvrir un nouveau secteur d’activités avec le 
photovoltaïque, une nouvelle organisation et surtout de faire de 
nouvelles rencontres avec des personnes que je remercie pour leur 
accueil. J’irai prochainement à Cegelec Montluçon faire une semaine 
d’immersion avec une équipe de terrassement. Cette pépinière se 
terminera pour moi en octobre prochain avec la présentation au pôle 
de mon parcours à Aix-en-Provence. » 

|Victor GUICHARDIERE 
 

Prenez soin de vous ! 
Depuis le début de cette année 2023, l’Entreprise Electrique Saint-Flour Marvejols innove et 
introduit le thème de la santé dans son management de la prévention et de la sécurité. Deux 
intervenants nous ont accompagnés pour proposer des ateliers sur la diététique et l’ostéopathie. 

Maryline Martine, diététicienne-nutritionniste, a apporté ses conseils autour de 
l’organisation et du choix alimentaire et nous a proposé de visualiser un repas parfait. 
A travers cet atelier ludique, nous avons découvert les différents aspects de la santé 
physique, mentale, du stress, de l’activité physique, de l’équilibre alimentaire, de 
l’hydratation… Avec Alexia Rousset, ostéopathe, nous avons également proposé des 
soins individuels pour les salariés qui souhaitent bénéficier et découvrir ce type de 
médecine afin de prévenir, diagnostiquer et traiter par des manipulations manuelles 

des raideurs, gênes ou douleurs affectant toute région du corps. Plus de 16 personnes volontaires ont ainsi bénéficié 
d’un soin individuel d’ostéopathie de 30 minutes au sein de l’entreprise. 

Avant tout, la santé est le bien le plus précieux de chacun d’entre nous. A chacun d’entre nous 

d’évoluer dans nos comportements afin de la préserver au mieux. 
|Bertrand SIMONIN 

 

Saint-flour Marvejols 

Saint-flour Marvejols 

Saint-flour Marvejols 
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Embauches –  Formation MREAS 
Bienvenue aux 2 nouvelles recrues qui ont intégré notre entreprise. 
Mathéo GRONDIN, a un BAC MLEC. 

En mars 2023, Mathéo nous a rejoints en 
tant qu’intérimaire pour découvrir notre 
métier. Il est de DECIZE ce qui est un atout 
pour nous de recruter des salariés sur 
notre bassin d’emploi. Très rapidement 
nous avons établi un contrat de 
professionnalisation pour qu’il puisse 

intégrer le centre de formation FORMAPELEC et débuter 
la formation MREAS (Monteurs Réseaux Electrique Aéro-
Souterrain) le 11/04/2023. Cette formation de 1 an est 
composée de 6 modules représentant les 3 activités types 
du référentiel.  

Des évaluations sont réalisées tout au long du parcours 
continu de formation, lui-même clôturé par une 
évaluation finale. Il aura ainsi acquis toutes les 

connaissances de notre métier.  
Adrian PERREAU nous a rejoints le 2 mai 
2023. Il a souhaité changer complètement 
de métier. Il débutera en découvrant les 
activités EP et Raccordement. Nous 
l’accueillerons et le formerons pour qu’il 
intégre nos équipes dans les meilleures 

conditions. 
|Pascal MARTINAT 

 
 

DECARBONATION ET TRANSITION 
ENERGETIQUE 

Nos 2 véhicules électriques ZOE sont 
arrivés en mars 2023  

Ils seront affectés 1 à Decize et 1 à Lapalisse 
Sur la Nièvre, il sera affecté au technicien en charge du suivi et la maintenance 
des bornes IRVE avec notre client SIEEEN. 
Dans l’Allier, le véhicule est affecté à Guillaume BOUET pour la réalisation des 
études pour notre client SDE 03. 
Le respect de notre environnement est notre priorité. 

|Pascal MARTINAT 
 

Pouges Les Eaux 
Plan de relance et transition 
écologique  
Le 17 avril 2023 en présence de M. HOURCABIE, 
Président du Syndicat Intercommunal d’Energies, 
d’Equipement et d’Environnement de la Nièvre 
(SIEEEN), de Mme CANTREL, Mairesse de POUGUES LES 
EAUX, des élus, de Mme BERNARD, Directrice du 
SIEEEN, de M. HOARAU, Directeur des travaux au 
service électricité du SIEEEN et de l’entreprise, une 
opération de communication a été réalisée pour 
mettre en valeur une opération importante de renouvellement de lanternes sur la commune de 
POUGUES LES EAUX. 

Cette opération menée dans le cadre du plan de relance va permettre le remplacement de plus de 700 points 
lumineux. La diminution de la consommation électrique étant le facteur essentiel. 
Ces lanternes seront communicantes, télégérées et programmables par le service du SIEEEN en charge de la 
maintenance. C’est environ 3 mois de travail à temps complet pour nos équipes. 
Cette opération de 685 500 € au total est financée par : 

- Mairie : 137 100 € 
- Subvention SIEEEN : 407 804 € 
- Subvention état Plan de Relance : 140 596 € 

|Pascal MARTINAT 
 

Decize-Lapalisse  

Decize-Lapalisse 

Decize-Lapalisse  
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DES ECLAIRAGES MODERNISES 
Dans le contexte actuel d’augmentation du prix de l’énergie et avec la 
question cruciale de la transition énergétique, l’équipement en matériel 
durable et respectueux de l’environnement est devenu une des priorités 
des communes. Grâce au Fonds Vert européen, des financements sont 

attribués pour les projets de rénovation des parcs luminaires d’éclairage public. A ce titre, le 
syndicat départemental d’énergies de la Haute-Loire a mandaté l’Entreprise Electrique Langeac 
pour réaliser des études et des pré-projets sur de nombreuses communes de la Haute-Loire 
soucieuses d’améliorer la performance énergétique de leurs parcs.  Nous avons aujourd’hui 20 
communes en cours d’étude et 10 chantiers nous ont déjà été confiés, dont celui concernant la 
commune de Frugères-les-Mines où nos équipes ont remplacé 140 lanternes obsolètes par du 
matériel à LED. Nous remercions les personnels de l’Entreprise Electrique Saint-Flour qui sont 
venus nous prêter main-forte sur les chantiers et le SEMEV pour nous avoir accordé sa confiance 
pour ces nombreux projets. |Julien FOURNIER 

 

Elle est enfin arrivée ! 
Pour parachever nos actions en matière de transition 

énérgétique et de nos réductions de C02, nous avions décidé de commander fin 
2022 une cuve XTL de 20 000 litres sur notre site de 
Clermont Ferrand. 
Nous avions déjà installé une cuve XTL à Langeac en Août 
2022, mais le sujet n’était pas encore traité pour nos 
équipes OMEXOM MALT en grand déplacement. Le 
problème est désormais résolu car la cuve a été livrée  et 
mise en service fin avril. Les premiers pleins ont été faits 
par nos équipes à leur retour de déplacement et cela 
permettra selon nos estimations de rouler environ 1/3 de 
leurs déplacements en bio carburant. Les technologies 
actuelles ne nous permettent pas pour le moment de 

traiter 100% de nos grands déplacements. Bien entendu, cette cuve est partagée 
et ne servira pas qu’aux équipes OMEXOM MALT, mais aussi à celles de l’Entreprise 
Electrique Clermont & de Citeos Clermont. « Enfin elle est arrivée » est un doux 
euphémisme, puisqu’après 18 mois et également dans la continuité de nos actions environnementales, la 308 Hybride 
rechargeable de notre Responsables d’affaires OMEXOM MALT, David Goigoux, a elle aussi été réceptionnée. 
Bonne route verte à toutes et tous ! |Sylvain OUVRY 

 

Nos objectifs | Nos indicateurs | Nos résultats 

Qualité Sécurité Environnement 
 
 

OBJECTIFS Qualité 2023  

 

RESULTAT D’ENTREPRISE  
OBJECTIF 

2023 
 

5 % 

 

 EIM 
Objectif 100 % 

71 % 
Au 01.07.2023 

Citeos Clermont   
L’EE Clermont Infras  
L’EE Saint-Flour Marvejols  
L’EE Decize   
L’EE Langeac / Omexom Mises à la Terre Clermont 

 Citeos Clermont   
L’EE Clermont Infras  
L’EE Saint-Flour Marvejols  
L’EE Decize   
L’EE Langeac / Omexom Mises à la Terre Clermont 

100% 
100% 

65% 
25% 
81% 

 

COÛT DES NON CONFORMITES 
Objectif  ≤ 40 000 €   

17 611€ 
au 

01.07.2023 

 CASSES ANORMALES VEHICULES ET 

ENGINS – Objectif < 30 000 € 
32 250€ 

au 01.07.2023 

Citeos Clermont   
L’EE Clermont Infras  
L’EE Saint-Flour Marvejols  
L’EE Decize   
L’EE Langeac / Omexom Mises à la Terre Clermont 

1 100 € 
6 972 € 

750 € 
3 718 € 
5 071 € 

 Citeos Clermont   
L’EE Clermont Infras  
L’EE Saint-Flour Marvejols  
L’EE Decize   
L’EE Langeac / Omexom Mises à la Terre Clermont 

9 400 € 
10 800 € 

2 350 € 
2 850 € 
6 850 € 

Langeac 

9. 



Nos objectifs | Nos indicateurs | Nos résultats 

Qualité Sécurité Environnement 
 

Pas d’AT constaté depuis 12 mois au sein des entreprises de l’Entreprise Electrique 
 

OBJECTIFS Sécurité 20231  
 

TAUX DE FREQUENCE 
Objectif < 5 

0 
au 01.07.2023 

 TAUX DE GRAVITE 
Objectif < 0.2 

0 
au 01.07.2023 

Citeos Clermont   
L’EE Clermont Infras  
L’EE Saint-Flour Marvejols  
L’EE Decize   
L’EE Langeac / Omexom Mises à la Terre Clermont 

0 
0 
0 
0 
0 

 Citeos Clermont   
L’EE Clermont Infras  
L’EE Saint-Flour Marvejols  
L’EE Decize   
L’EE Langeac / Omexom Mises à la Terre Clermont 

0 
0 
0 
0 
0 

 

PRESQU’ACCIDENTS 
Objectif > 100 fiches 

47 fiches 
au 01.07.2023 

 VISITES DE CHANTIER 
Objectif > 196 visites 

102 visites 
au 01.07.2023 

Citeos Clermont   
L’EE Clermont Infras  
L’EE Saint-Flour Marvejols  
L’EE Decize   
L’EE Langeac / Omexom Mises à la Terre Clermont 

2 
11 
10 
12 
15 

 Citeos Clermont   
L’EE Clermont Infras  
L’EE Saint-Flour Marvejols  
L’EE Decize   
L’EE Langeac / Omexom Mises à la Terre Clermont 

13 
24 
28 
12 
25 

 
 

OBJECTIFS Environnement 20231  

 

BILAN CARBONE 2022 Emission des gaz à effets de serre Scope 1 + 2 par collaborateur 

 

L’Entreprise Electrique :  8.26 t eq CO2 / collaborateur soit - 15 % par rapport au Bilan 2018  
T eq CO2/collaborateur  (Rappel Bilan 2018 : 10.18 t eq CO2/collaborateur) 

2022 2018 
Citeos Clermont  4.7 t eq C02 6.8 t eq C02    soit   - 17.4 % en 2022  
L’EE Clermont Infras 6.3 t eq C02 7.6 t eq C02    soit     - 5.9 % en 2022 
L’EE Saint-Flour Marvejols 9.5 t eq C02 9.5 t eq C02    soit          0 % en 2022 
L’EE Decize  10.2 t eq C02  10.9 t eqC02    soit        - 4 % en 2022 
L’EE Langeac  8.3 t eq C02 9.7 t eq C02    soit      - 15 % en 2022 

 

 

VALORISER NOS DECHETS  
PAR UN MEILLEUR TRI 
Objectif Taux de valorisation > 90 % 

Déchets dangereux 

85 % 
Valorisés au 01.07.2023 

Déchets non dangereux 

89% 
Valorisés au 01.07.2023 

Déchets inertes 

80 % 
Valorisés au 01.07.2023 

Citeos Clermont  
L’EE Clermont Infras 
L’EE Saint-Flour Marvejols 
L’EE Decize  
L’EE Langeac / Omexom Mises à la Terre Clermont 

85 % 
85 % 
88 % 

 84 %  
82 % 

90 % 
90 % 
88 % 
91 % 
86 % 

80 % 
80 % 
80 % 
80 % 
80 % 

 

NOS ACTIONS ENVIRONNEMENTALES PHARES 
 

Mise en place de 4 bornes de recharge électrique et Achat d’un véhicule Hybride à Clermont-Ferrand 
Mise en place d’une borne de recharge électrique et achat d’une ZOE électrique à Saint-Flour  
Mise en place d’une borne de recharge et achat d’une ZOE électrique à Langeac  
Achats de 4 véhicules électriques et deux hybrides à clermont-ferrand  
Installations de cuves de bio-carburant à LANGEAC, SAINT-FLOUR et CLERMONT-FERRAND 

 

Nos règles d’or – Evaluation des 12 incontournables par le responsable QSE au 01.05.2023 
 
 

   

 

   

 

 

 

 

1 
Analyse des 

risques 
 

2 
Briefing et 
débriefing 

chaque jour sur 
tous nos chantiers 

3 
Port des EPI 

4 
Bonne tenue du 
chantier et des 

véhicules 

5 
La sécurisation 
des travaux en 

nacelle 

6 
Port des charges 
et manipulation 

7 
Descente et 
montée des 

engins 

8 
Travaux en 

hauteur 

9 
Risque 

électrique 

10 
Qualité de 
l’outillage 

11 
Le risque routier 

12 
La sécurisation 

des travaux 
avec engins 
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10. 

OBJECTIF 2030  
sur Bilan 2018  

→ - 50 % / collaborateur 

La réduction importante s’explique principalement par la période de pandémie et le renouvellement engagé de notre parc poids lourds et véhicules légers. 


